

## **BAB III**

### **METODE PENELITIAN**

#### **A. Tipe Penelitian**

Tipe penelitian kualitatif yang digunakan adalah penelitian lapangan (*field research*) yaitu penelitian yang digunakan dengan terjun lapangan ke lokasi untuk memperoleh data-data yang diperlukan dengan analisis deskriptif yaitu pengumpulan data berupa kata-kata, gambaran, dan bukan angka-angka yang tidak dapat diukur dengan analisis statistik yang berkenaan dengan permasalahan penelitian.

#### **B. Tempat dan Waktu penelitian**

##### **1. Tempat Penelitian**

Penelitian ini berlokasi di Ma'had Al-Jamiah Asrama Putri IAIN Ambon.

##### **2. Waktu penelitian**

Penelitian ini dilaksanakan mulai dari tanggal 26 Januari sampai dengan 26 Februari 2022.

#### **C. Subjek Penelitian**

Subjek dalam penelitian ini adalah 7 orang yang mewakili serta dianggap berkompeten dalam hal ini, karena penelitian ini hanya difokuskan pada mahasantri Jurusan PAI dalam pelaksanaan kultum mahasantri dilihat dari segi efektivitas kuliah tujuh menit (kultum) di Ma'had Al-Jamiah IAIN Ambon. Adapun perincian dari subjek dalam penelitian ini terdiri dari 2 orang ustazah orang dan 5 orang mahasantri putri. Jadi total subjek yang menjadi responden dalam penelitian ini berjumlah 7 orang..

#### **D. Sumber Data Penelitian**

Untuk memperoleh data dala

24

tian ini, maka data penelitian bersumber data:

1. Data primer yakni data yang akan diperoleh langsung dari sumber inti. Data primer tersebut diperoleh langsung dari responden yang berkompeten dalam memberikan informasi yakni para subjek penelitian yang berkaitan dengan permasalahan yang diteliti.

Data sekunder yakni data yang diperoleh melalui bahan kepustakaan.<sup>1</sup> Dari tersebut diperoleh dari literatur-literatur penunjang seperti buku-buku, artikel, jurnal, tulisan blog internet, dokumen-dokumen penting, laporan hasil penelitian, pendapat para ahli, makalah dan sebagainya dan sumber-sumber terpercaya lainnya

## **E. Teknik Pengumpulan Data**

### **1. Data Observasi**

Observasi yaitu melakukan pengamatan secara langsung terhadap pencemaran di Ma'had Al-Jamiah Asrama Putri IAIN Ambon.

### **2. Data Wawancara**

Wawancara yang dimaksud dalam penelitian adalah suatu proses interaksi tanya jawab antara pewawancara dengan yang diwawancarai dengan komunikasi langsung secara tatap muka dimana pewawancara bertanya langsung tentang suatu objek yang diteliti dan direncanakan sesuai dengan permasalahan yang diteliti.<sup>2</sup> Pada sesi ini penulis menggunakan jenis wawancara baku terbuka dengan daftar pertanyaan yang telah disiapkan untuk menghasilkan atau mendapatkan data. Dalam penelitian ini peneliti menggunakan empat informan yaitu kepala desa, staf desa, dan dua orang warga desa.

### **3. Data Dokumentasi**

---

<sup>1</sup>Ronny Hanitijo Soemitro, *Metodologi Penelitian Hukum, Jurimetri dan Sosial*, (Ghalia Indonesia: Jakarta, 2000), hlm. 52-53.

<sup>2</sup>Muri Yusuf, *Metode Kuantitatif, Kualitatif & Penelitian Gabungan* (Jakarta: Prenada Media Group, 2014), hlm, 34

Dokumentasi dalam hal ini adalah pengambilan gambar terkait dengan kondisi di lokasi penelitian secara langsung dari tempat penelitian terkait bukti-bukti penelitian dan dokumen yang berkaitan dengan masalah yang diteliti.<sup>3</sup>

## **F. Analisis Data Penelitian**

Teknik dalam analisis data oleh penulis yakni dengan menggunakan metode analisis kualitatif deskriptif. Setelah data diperoleh dari kegiatan wawancara dan observasi, maka langkah selanjutnya adalah menganalisis hasil wawancara yang didapatkan di tempat penelitian.<sup>4</sup> Adapun teknik analisis data penelitian ini sebagai berikut:

### **1. Reduksi Data**

Reduksi data adalah proses yang merangkum, memelihara, memfokuskan dan membuat hal-hal yang tidak perlu. Reduksi data dapat memberikan gambaran yang jelas tentang hasil wawancara, yang diperoleh dari kegiatan observasi dan dokumentasi. Peneliti yang diperoleh dari kegiatan perlu melakukan reduksi data untuk memilih kegiatan dan memilah data yang dianggap relevan dengan penelitian dan diperoleh dari kegiatan yang akan disajikan.

### **2. Penyajian Data**

Dalam penelitian ini penelitian menyajikan data dapat dilakukan berupa narasi secara tertulis. agar lebih mudah dipahami tentang peran pemerintah Negeri Tehoru pada pencemaran lingkungan di Telaga Tehoru Kecamatan Tehoru Kabupaten Maluku Tengah.

### **3. Kesimpulan atau Verifikasi**

Hasil penyajian data, peneliti selanjutnya membuat berdasarkan data yang ada guna menjawab rumusan masalah dalam hal ini membuat kesimpulan atas data, sehingga memiliki

---

<sup>3</sup>Margono, *Metode Penelitian Pendidikan*, (Jakarta: PT. Rineka Cipta, 2009), hlm,163

<sup>4</sup>Sugiyona, *Metode Penelitian Kualitatif, Kuantitatif dan R&D*, (Jakarta: Alfabeta, 2006), hlm, 247

makna berdasarkan kajian teoritis yang digunakan dengan membandingkan hasil penelitian. wawancara dengan informasi sehingga diperoleh kesimpulan dari hasil akhir penelitian yang telah dilakukan.<sup>5</sup>



---

<sup>5</sup>*Ibid*, hlm, 246-252